

marquées avec l'auteur de Melte Mance, ou une fraternité d'esprit remarquable avec lui, peut donc se féliciter d'avoir fait une bonne et belle œuvre. MM. Cadioux et Derome, qui ont édité l'ouvrage, et l'ont enrichi d'une superbe gravure, viennent d'ajouter un nouveau service à tous ceux qu'ils ont rendus à la religion et au pays depuis quelques années.

Quant à l'Union Catholique, sous le patronage de laquelle l'ouvrage a été publié, qu'elle continue à exciter chez ses membres ces nobles aspirations vers la littérature chrétienne : puisse-t-elle produire souvent de tels fruits !

UN MEMBRE DE L'UNION CATHOLIQUE.

NOUVELLE REVUE THÉOLOGIQUE

ou SÉRIES D'ARTICLES ET DE CONSULTATIONS SUR LE DROIT CANON, LA LITURGIE, LA THÉOLOGIE MORALE, etc.

Publiée sous la direction du R. P. PIAT, de Mons,

De l'ordre des Frères Mineurs Capucins, lecteur de Théologie morale et de Droit canonique ;

M. LE CHANOINE LOISEAUX, ANCIEN PROFESSEUR DE DROIT CANONIQUE ET D'HISTOIRE ECCLÉSIASTIQUE AU SÉMINAIRE DE TOURNAI.

CONDITIONS DE L'ABONNEMENT

La *Nouvelle Revue Théologique* paraît chaque année en six livraisons qui forment un beau volume de 700 pages.

Prix, franco par la poste \$1.50

La *Nouvelle Revue Théologique* mérite d'être recommandée à tous les prêtres. Son esprit est le véritable esprit de l'Eglise ; attachée en tout aux enseignements du Siège apostolique, elle s'inspire de ses actes, de ses décisions, et cherche à les faire connaître et aimer par ses lecteurs. Solidement et sérieusement rédigée, savante et prudente, elle établit la règle, le droit, sur des arguments qui font pénétrer dans l'esprit la conviction et la lumière. Des articles bibliographiques révèlent au lecteur les ouvrages nouveaux les plus importants en matière de théologie, de droit canonique ou de liturgie ; les réponses aux consultations l'initient aux difficultés qui se rencontrent autour de lui, lui apprennent souvent les réformes à opérer, et auxquelles il ne songeait pas jusque-là. Combien de questions canoniques et morales y sont très largement traitées et solidement résolues ? Qu'il suffise de citer comme exemple les études sur les autels, sur les cas réservés, sur les sépultures et les droits du curé, sur les vicaires, les solutions des conférences romaines, etc., etc.

Mais ce qui est surtout inappréciable, c'est d'y trouver le texte, et très souvent un savant et solide commentaire des actes du Saint-Siège. Quels services la *Nouvelle Revue Théologique* n'a-t-elle pas rendus, en publiant, à mesure qu'ils paraissent, les actes les plus importants des Souverains Pontifes, bulles, brefs, encycliques, etc., les Instructions émanant des diverses congrégations romaines, ou les décrets et décisions concernant les cas particuliers ! Les constitutions dogmatiques du concile du Vatican y ont leur place ; la bulle *Apostolicae Sedis* y est commentée ; les encycliques de Pio IX contre les envahisseurs des états pontificaux, contre les erreurs répandues en certains ouvrages ; la Constitution sur les vicaires capitulaires et les élus aux sièges épiscopaux ; les Lettres de Léon XIII à l'occasion de son élection, ses encycliques sur les périls de la société et les moyens de les prévenir, sur la philosophie de saint Thomas, sur le mariage, s'y retrouvent dans leur intégrité. Toutes les Lettres apostoliques concernant les nombreux jubilé accordés de nos jours ; toutes les décisions qui ont fixé le sens, y sont rapportées, accompagnées de commentaires précieux et de la solution de nombreuses questions pratiques soulevées à cette occasion. Comment ne pas citer encore les Instructions si importantes de la Congrégation de l'Inquisition sur la bulle *Sacramentum penitentiae*, de la Pénitencerie sur le mariage civil, de la Propagande sur le binage, sur les écoles, sur les dispenses de mariage, sur les causes criminelles des clercs, du Cardinal-Vicaire sur la communication avec les hérétiques, etc., etc ?

Ce ne sont là que des exemples ; mais si nous descendons aux décisions et aux décrets qui n'ont pas le caractère d'une Instruction générale, il serait absolument impossible d'énumérer ceux que la *Revue* contient, ou même de faire un choix pour mentionner les plus importants. Qu'il suffise de dire que la *Nouvelle Revue Théologique* est à son quinzième volume, que la table générale de la première série comprend les douze premiers, et que l'énumération très succincte de ces différents décrets y remplit plus de trente pages, petit texte, format in-8o.

La conclusion qui se dégage de cet ensemble est que le théologien, le canoniste, le liturgiste, en un mot, tous ceux qui s'adonnent à l'étude des sciences sacrées trouveront dans la *Nouvelle Revue Théologique* une mine précieuse à exploiter. Il faut, pour une étude sérieuse, avoir sous la main des textes sûrs que l'on puisse vérifier et examiner soi-même, la *Nouvelle Revue Théologique* les fournit ; il faut comparer les décisions anciennes et les décisions nouvelles, voir si elles concordent, si la décision nouvelle supprime ou modifie l'ancienne, la *Revue* a très souvent fait ce travail, et, en donnant le texte ancien et le texte nouveau, donne toute facilité pour en contrôler l'exactitude ; il faut, enfin, connaître les auteurs qui ont parlé de la question, les opinions qu'ils ont émises, les raisonnements sur lesquels ils les ont appuyées, et la *Revue* vient encore fournir au moins les éléments du travail par des citations nombreuses et des renvois multipliés.

La *Nouvelle Revue Théologique* ne sera pas moins utile au prêtre livré aux travaux du saint ministère, pour lequel une étude approfondie est trop souvent impossible. Les questions morales, les règles canoniques ou liturgiques, dont il a plus fréquemment besoin dans la pratique, il les trouve là, clairement exposées, appuyées sur les décisions du Saint-Siège, sur l'autorité des auteurs, sur la force des raisonnements. Tout à tour elles passent sous ses yeux, et la variété même des sujets traités est un délassement et un attrait pour son esprit. Il se reportera ensuite à son manuel classique, à ses auteurs préférés, il comparera, et se prononcera en connaissance de cause. Sa pratique sera conforme aux principes, il pourra toujours en rendre raison, et vivra de la vie de l'Eglise qui se manifeste par ses décisions de chaque jour.

Puisse donc la *Nouvelle Revue Théologique*, dont le succès est déjà si grand, voir s'accroître encore, avec le nombre de ses abonnés, le bien qu'elle a fait jusqu'ici en Belgique, en Hollande, en France et au Canada.

UN VICAIRE GÉNÉRAL.

DOCTRINA

SACRI CONCILII TRIDENTINI

Et Catechismi Romani de completa Summa S. Evangelii

PER P. D. JOAN. BELLARINUM

2 Vols. in-8 — \$3.00.

SEPTIMI M. VECCHIOTTI

INSTITUTIONES CANONICÆ

AD USUM SEMINARIORUM ACCOMMODATÆ

3 vols in-8 — \$3.00.

JUS CANONICUM

Juxta ordinem Decretalium recentioribus Sedis Apostolicæ Decretis et rectæ rationi in omnibus Consonum auctore E. GRANCLAUDE.

3 TRÈS FORTS VOLUMES IN-8. — \$6.00.

CURSUS SCRIPTURÆ SACRÆ

Seminariorum usui accommodatus eo intuitu ut facilius Sanctuarii candidati juxta regulam SS. Patrum ad sacri textus intelligentiam solide simul ac practice instituantur.

Opera FR. XAV. SCHOUPE, S. J.

2 VOLS. IN-12 — \$2.00.

PRÆLECTIONES

JURIS CANONICI

HABITÆ IN SEMINARIO SANCTI SULPITII

3 VOLS. IN-12 — \$1.25.

SERMONS

— DE —

LOUIS DE GRENADE

TRADUITS INTÉGRALEMENT POUR LA PREMIÈRE FOIS EN FRANÇAIS

Par MM. Bareille, Duval, Crampon, Boucher et Berton

Et terminés par une Table analytique des matières

PAR L'ABBE PELTIER

CHANOINE HONORAIRE

9 VOLUMES IN-8. — PRIX FRANCO : \$15.00.

Ces *Sermons* comprennent trois Avents, trois Carêmes, quatre Passions, quatre Sermons pour chacune des grandes fêtes de l'année, les Dominicales pour toute l'année, également en triple : tous les mystères sans exception ; une station complète pour l'Octave du Saint-Sacrement, des Panégyriques pour les fêtes de la Sainte Vierge, pour le commun des Martyrs, des Vierges, des Confesseurs et des principaux Saints.—L'Écriture Sainte s'y trouve constamment fondue avec un art d'autant plus admirable qu'il ne s'y fait pas sentir. Les plus beaux passages des Pères, et parfois les plus heureuses reminiscences des auteurs profanes, donnent à ces discours cette grâce et cette énergie que la vraie science peut seule communiquer aux inspirations même du génie. Des traits historiques habilement choisis, sagement ménagés, y délassent les âmes, sans jamais les détourner de l'objet qui doit les captiver.

Par ce qu'on vient de lire on voit que ces *Sermons* sont très complets et quant au nombre et quant à la matière. Ils ont valu à leur auteur le

titre de *Bossuet espagnol*, et ils ont produit un nombre incalculable de conversions, comme le témoignent tous les biographes du célèbre Dominicain. Saint Charles Borromée y puisait les instructions qu'il faisait à son peuple. Saint François de Sales voulait que Grenade tout entier fût le second breviaire du prêtre, comme le livre le plus utile pour la prédication en même temps que le meilleur guide dans la vie spirituelle. " Ces sermons," nous écrivait tout dernièrement un savant et pieux supérieur de séminaire, " seront " très utiles à nos jeunes ecclésiastiques. Ils y " trouveront des matériaux précieux dont il dé " pendra d'eux de tirer profit. Il y a de la doc " trine et une bonne doctrine, ce qui vaut mieux " encore que les discours achevés, pour des " hommes qui ne doivent désirer que des secours " et non des sermons à copier simplement."

Le Pape Grégoire XIII disait que, par ses écrits, le P. de Grenade avait opéré de plus grands miracles que s'il eût rendu la vie aux morts et la vue aux aveugles.

— LA —

BIBLIOTHÈQUE DES PRÉDICATEURS

— DE —

Rev. Père VINCENT HOUDRY,

ENTIÈREMENT REVUE, CONSIDÉRABLEMENT ABRÉGÉE ET COMPLÉTÉE

PAR UN MOIS DE MARIE

et 24 Sujets d'Instruction pour la vie religieuse

Par le R. P. AVIGNON

8 beaux volumes de 600 pages chacun—Prix : franco \$12.50.

TRAITE PRATIQUE

DE LA

CONSTRUCTION de L'AMEUBLEMENT

ET DE

LA DÉCORATION DES EGLISES

SELON LES RÈGLES CANONIQUES ET LES TRADITIONS ROMAINES AVEC UN APPENDICE SUR LE COSTUME ECCLÉSIASTIQUE

Par Mgr X. BARBIER de MONTAULT

PRÉLAT DE LA MAISON DE SA SAINTÉ

2 volumes in-8 de 525 pages chacun—Prix : franco \$3.00.